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会 議 録 

 

 

会 議 名 令和４年度第２回東松山市きらめき市民大学理事会 

開 催 日 時 令和４年８月２６日（金） 

開 会 ９時５５分 

閉 会 １１時１５分 

開 催 場 所 きらめき市民大学 研修室３ 

会 議 次 第 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 議題 

（１）２学期カリキュラムについて 

（２）学生募集方針について 

（３）オープンキャンパスについて 

 （４）その他 

６ 閉会 

公開・非公開の別  公 開 傍 聴 者 数     ０人 

非公開の理由 

（非公開の場合） 
 

委員出欠状況 

理事長 横山 和子 出席 理 事 栗原 健 出席 

理事長 

職務代理  
田中 博史 出席 理 事 吉澤 静子 出席 

理 事 玉木 啓一 出席 理 事 栗原 一博 出席 

事 務 局 

教育長    吉澤 勲 生涯学習部長  山田 昭彦 

生涯学習課長 上 敏文 きらめき市民大学事務局長 小関 一史 

きらめき市民大学主事 吉田 由佳里  

  

様式第３号（第８条関係） 
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次   第 顛               末 

１ 開  会 （司会） 

皆様、おはようございます。 

ただいまから、令和４年度第２回東松山市きらめき市民大学理事会を

開会いたします。 

私は、本日の司会を担当いたします、事務局長の小関と申します。ど

うぞ、よろしくお願いいたします。 

 当会議は、東松山市きらめき市民大学運営規則第３条第２項の規定に

より「会議は、理事の過半数が出席しなければ、これを開くことができ

ない」とされておりますが、全員の出席をいただいておりますので、会

議は成立しましたことを御報告します。 

 

２ 挨 拶 （司会） 

はじめに、吉澤教育長に御挨拶をお願いいたします。 

（吉澤教育長あいさつ） 

吉澤教育長、ありがとうございました。 

続きまして、横山理事長より御挨拶をお願いいたします。 

（横山理事長挨拶） 

横山理事長、ありがとうございました。 

きらめき市民大学運営規則第３条第１項の規定により、横山理事長に

議長をお願いいたします。 

横山理事長は，議長席への異動をお願いいたします。 

 

３ 議  題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

しばらくの間、議長を務めさせていただきます。皆様の御協力をお願

いいたします。議事に入る前に、会議の公開等について事務局より説明

をお願いします。 

（事務局） 

会議の公開について御説明します。この会議の開催にあたっては、東

松山市審議会等の会議の公開に関する要綱に基づき、会議の公開、会議

録の作成、会議録への署名が定められております。要綱第３条では、会

議の長がその会議に諮り、会議の公開又は非公開を決定します。なお、

一部又は全部を非公開とした場合は、その理由を明らかにしなければな
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議事（１） 

２学期カリキュ

ラムについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

らないとされています。また、第６条では、会議を公開する場合は、会

場に傍聴席を設けること、第８条では、会議終了後、速やかに会議録を

作成し、長が指名した２人以上の者の確認を得ることとされておりま

す。 

（議長） 

説明が終わりました。ただいまの説明につきまして、何か御意見はあ

りますか。 

 （意見なし） 

（議長） 

特に御意見御異議がないようでしたら『会議は公開とし、会議録は要

約方式で発言者の欄に理事名を明記し、内容の確認は理事が交代で行

う』こととします。会議を公開としましたので、会議録も開示すること

になります。会議録作成後、内容を確認していただく署名理事について

は、本日は、私から指名させていただきますが、よろしいでしょうか。 

 （意見なし） 

（議長） 

それでは、栗原一博理事、栗原健理事にお願いいたします。 

事務局にお伺いします。本日の傍聴者はいますか。 

（事務局） 

傍聴者はいません。 

（議長） 

それではこれより、議事に移ります。始めに、「議題（１）２学期カ

リキュラムについて」事務局より説明をお願いします。 

（小関事務局長）議題（１）について説明 

（議長） 

説明ありがとうございました。新しい講座を加えてより魅力あるもの

になったと思います。みなさんから質疑はありますか。 

（栗原一博理事） 

１１月に実施する２年生の修学旅行は日帰りでしょうか。また、例年、

実施しているのでしょうか。みなさん、参加しているのでしょうか。 

（小関事務局長） 

例年、１泊２日で実施しております。多くの学生が参加しています。 

（玉木理事） 

10 月 19 日の講義で、「郷土の名作『天の園』」を教養科目と歴史・郷
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土学部で実施することについて、教えてください。 

（小関事務局長） 

午前の教養科目では、全学部の学生に地元児童文学の名作を知ってい

ただき、午後の歴史・郷土学部の講義では、この作品の舞台である唐子

地区へバスで移動し、現地を見学することで作品の理解を深める構成と

しています。 

（栗原健理事） 

みなさんが興味をもち、「今後、こういうことがしたいな」と感じさ

せるカリキュラムになっていると思います。 

（吉澤理事） 

東松山市にゆかりのある方の登壇もうまく組み込まれており、今まで

と違った新しい観点でカリキュラムが組まれていると感じます。聴覚障

害がある方が講師になるということは、とても貴重なことです。聴覚に

障害がある方と通訳者が一緒に登壇することは、障害のある方の気持ち

が伝わりやすくなりますので、良い方法だと思います。 

（栗原健理事） 

著名な先生や様々な方が登壇していて、いいですね。質問ですが、講

義のオンライン配信や、録画して後日観るなどの対応を行っています

か。行っていない場合、きらめき市民大学の宣伝にもなると思いますの

で、今後、いかがでしょうか。 

（小関事務局長） 

オンライン講義は、現在行っておりません。課題として、講義の著作

権があります。また、きらめき市民大学に入学をしなくても、講義を受

講できることにつながります。 

（栗原健理事） 

様々な課題があるとは思いますが、講義の全部ではなく、一部をオン

ライン配信することで、きらめき市民大学の宣伝になると思います。 

（栗原一博理事） 

講座を公開している大学もあります。動画配信は広告料収入がありま

すが、市としては収入にできないのでしょうか。将来的に検討してもよ

いのではないかと思いました。 

（小関事務局長） 

行政が動画を配信することは先例があります。動画配信による収入に

ついては、今後、調査を行います。 



- 5 - 
 

 

 

 

議事（２）学生

募集方針につい
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（議長） 

活発に発言をいただきまして、ありがとうございました。 

（議長） 

次の議題に移らせていただきます。『議題（２）学生募集方針につい

て』事務局より説明をお願いします。 

（小関事務局長）議題（２）学生募集方針について説明 

（議長） 

確認ですが、学生の募集にあたり、卒業生の再入学は、同じ学部の場

合は最低 1 年空けるということでよいでしょうか。 

（小関事務局長） 

再入学は、これまでに卒業していない学部の入学願書を提出すること

になります。 

（議長） 

例年、卒業生の再入学人数が多いと思います。定員割れはないと思い

ますが、募集期間はいつまででしょうか。 

（小関事務局長） 

定員に満たない場合は応募条件の検討と併せて、2 週間ほど募集期間

を延長する考えです。例年、約 40 人の再入学があります。 

（議長） 

募集期間を長くすると事務局の負担も増えますが、できるだけ多くの

方の希望を叶えてほしいと思います。理事のみなさんから質問はありま

すか。 

（吉澤理事） 

昨年の募集では、様々なところに募集をかけ、工夫も行いましたが、

その成果はあったのでしょうか。 

（小関事務局長） 

近年は、40 人前後の再入学者がいても、定員に満たない状況があり

ました。一方、令和 4 年度入学生は前年がコロナ禍による休校だったた

め、当年卒業の再入学者がいません。このような状況下で、定員丁度の

90 名の応募がありました。様々な要因があるかと思いますが、単純計

算するならば、40 人分の効果があったことになります。 

（吉澤理事） 

在校生や卒業生が、地域の皆さんに活動の成果を発表する事例はあり

ますか。 
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議題（３）オー

プンキャンパス

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題（４） 

その他 

 

 

 

 

 

 

（小関事務局長） 

きらめき出前講座に卒業生が登録し、「比企一族の歴史」や「郷土の

民話」などの講演を行っています。また、施設利用許可団体であるハワ

イアンバンドは福祉施設等で慰安演奏を行っています。そのほか、在校

生のクラブ活動として、高坂駅前の彫刻プロムナードでガイドを行って

います。 

（議長） 

ほかになにかございますか。 

質問等はないようですので、次の議題に移ります。 

『議題（３）オープンキャンパス』について、事務局より説明をお願い

します。 

（小関事務局長）議題（３）オープンキャンパスについて説明 

（議長） 

説明ありがとうございました。今年度も工夫を凝らして企画していた

だきました。オープンキャンパスの定員は何人ですか。 

（小関事務局長） 

各日、定員を 30 名としています。 

（栗原一博理事） 

オープンキャンパス参加者が翌年の入学につながる傾向はあります

か。新規の参加者が多いのでしょうか。 

（小関事務局長） 

新規参加者はさほど多くありません。昨年の参加者数は各日 20 名か

ら 30 名です。その中で、新規入学を検討している人の割合は相対的に

低い現状があります。 

（議長） 

ほかになにかございますか。 

質問等はないようですので、次の議題に移ります。 

議題４「その他」について、事務局より説明をお願いします。 

（小関事務局長）議題（４）その他について説明 

避難所開設、体育館照明工事、施設修繕工事、学生同好会美術展開催等 

（議長） 

 説明ありがとうございました。なにか質問等ございますか。 

質問等はないようですので、本日の議事はすべて終了とし、議長を降

ろさせていただきます。慎重審議いただきありがとうございました。 
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６ 閉会 

 

 

 

 

 

 

（司会） 

長時間にわたり、慎重審議いただきありがとうございました。 

なお、署名をお願いしました栗原健理事と栗原一博理事には、会議録

が出来上がり次第、御連絡いたしますので、内容を御確認いただきたい

と思います。 

以上をもちまして、令和４年度東松山市第２回きらめき市民大学理事

会を終了いたします。ありがとうございました。 

 

上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 

令和４年９月８日     署名理事  栗 原    健      

 

              署名理事  栗 原  一 博      

 


